

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai manajemen pembelajaran berbasis kewirausahaan di SMK Negeri 1 Kota Serang, maka penulis mengambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Perencanaan pembelajaran berbasis kewirausahaan diawali dengan merumuskan visi misi dan bahan ajar sebelum masuk ke kelas, dimulai dari RPP, metode dan cara pembawaan guru dalam mengajar selain itu membuat siswa merasa terarahkan dalam proses pembelajaran kewirausahaan dengan cara penambahan indikator atau menyisipkan indikator yang terintegrasi dengan kewirausahaan di seluruh mata pelajaran tetapi hanya terbatas pada materi tertentu yang dapat diintegrasikan dengan kewirausahaan.
2. Pelaksanaan pembelajaran berbasis kewirausahaan dilaksanakan pada semua jurusan yang ada di SMK Negeri 1 Kota Serang dengan membuat sebuah produk dari setiap jurusannya. Kegiatan Pembelajaran yang dilakukan peserta didik dalam pelatihan dan seminar kewirausahaan di SMK Negeri 1 Kota Serang yaitu dalam proses pembelajaran peserta didik menghasilkan karya nyata yang berkaitan dengan produk dan pengemasannya produk sesuai dengan yang diharapkan dalam fungsi kewirausahaan, ikut serta memasarkan dagangan yang ada di smeksa mart

dan menjadi bagian agen dalam proses berlangsungnya penjualan dan pembelian di smeksa mart serta peserta didik mengkomunikasikan hasil pembelajaran kewirausahaan dengan berbagai cara yaitu melalui pameran, serta media seperti majalah dinding, buletin, pentas seni dan tadabur alam

3. Cara mengatasi masalah pembelajaran berbasis kewirausahaan perihal dana dengan cara iuran antar siswa untuk meringankan beban kemudian upaya dari kepala sekolah serta kerjasama antar guru
4. Hasil pembelajaran berbasis kewirausahaan ini mendapat sebuah produk yang telah di olah kemudian di proses dan dipamerkan dalam kegiatan bazar, selain itu di jual di smeksa mart sebagai sarana prasarana kewirausahaan.

B. Saran-saran

Berdasarkan kesimpulan tersebut, maka penulis memberikan saran-saran sebagai berikut

1. Sekolah

Penelitian ini dapat dijadikan tolok ukur dalam implementasi pembelajaran berbasis kewirausahaan di SMK Negeri 1 Kota Serang. Berdasarkan temuan penelitian mengindikasikan pihak SMK Negeri 1 Kota Serang perlu menambah jumlah sarana prasarana pendukung pembelajaran terkait implementasi kurikulum berbasis kewirausahaan seperti LCD dan media pembelajaran yang berkaitan dengan implementasi pembelajaran berbasis kewirausahaan. Kepala sekolah perlu meningkatkan sosialisasi

terkait kewirausahaan terhadap seluruh warga sekolah mulai dari tenaga pendidik, staf, peserta didik, komite sekolah dan wali murid. Kepala sekolah perlu mengikutsertakan tenaga pendidik dalam program pelatihan terkait kurikulum berbasis kewirausahaan karena berdasarkan hasil temuan penelitian masih adanya guru yang kesulitan dalam mengintegrasikan kurikulum tersebut dalam pembelajaran. Dalam mengkomunikasikan hasil pembelajaran peserta didik diperlukan pembuatan media Website dan pembuatan jurnal penelitian terkait kewirausahaan.

2. Siswa

Bagi seluruh warga SMK Negeri 1 Kota Serang hendaknya meningkatkan keikutsertaannya dalam mendukung seluruh program yang dilaksanakan di SMK Negeri 1 Kota Serang khususnya dalam implementasi pembelajaran berbasis kewirausahaan. Seluruh warga sekolah perlu mengubah sikap dan perilaku yang telah menghambat implementasi program pembelajaran berbasis kewirausahaan. Guru sebagai tenaga pendidik diharapkan lebih kreatif dan inovatif dalam mengembangkan pembelajaran yang terkait implementasi kurikulum berbasis kewirausahaan. Warga SMK Negeri 1 Kota Serang perlu melakukan kegiatan-kegiatan yang melibatkan warga sekolah, masyarakat dan lembaga terkait secara intensif dan perlunya menjaga sarana, ikut serta menjaga fasilitas yang ada dan biasanya digunakan dalam

pembelajaran. Warga SMK Negeri 1 Kota Serang juga harus meningkatkan komitmen yang telah dibuat.

3. Penulis

Bagi penulis, hendaknya hasil penelitian ini dapat dijadikan pedoman dalam penelitian selanjutnya yang berhubungan dengan manajemen pembelajaran berbasis kewirausahaan secara rinci.